

Presseinformation



Pflegefahrten mit MAN-Fahrzeugen in der Fröttmaninger Heide

Am 05. Februar 2016 finden Pflegefahrten mit zwei Fahrzeugen der Firma MAN im Gelände der Fröttmaninger Heide statt. Auf ausgewählten und genehmigten Routen sollen die Fahrten stellenweise den Boden verdichten und offenhalten, und so die ehemalige militärische Nutzung nachahmen. Ziel der Maßnahme ist es, den Lebensraum der Wechselkröte in der Fröttmaninger Heide zu erhalten und zu entwickeln.

Die Wechselkröte (*Bufo viridis*) benötigt als Laichgewässer flache, vegetationsfreie Kleingewässer. Diese kommen natürlicherweise in dynamischen Flussauen vor. Da es diese Flussauen in unserer Kulturlandschaft nicht mehr gibt, ist die Krötenart auf Pfützen in sogenannten Sekundärstandorten wie Kiesgruben und Militärgeländen ausgewichen. Die Kleingewässer entstanden während der militärischen Nutzung durch die Panzerfahrten. Daher ist es nun notwendig, die Flächen weiterhin zu befahren und auf diese Weise ein Zuwachsen der offenen Kiesflächen zu verhindern. Durch die von MAN-Fahrzeugen erzeugte Bodenverdichtung, wird das Wasser am Abfließen gehindert und es entstehen neue Gewässerstrukturen. Die so entstehenden Klein- und Kleinstgewässer sollen vor allem der Wechselkröte als Laichgewässer dienen. Aber auch seltene Libellenarten finden in den neu geschaffenen Gewässerstrukturen optimale Lebensbedingungen.

Die MAN-Fahrten finden im Einverständnis mit der zuständigen Naturschutzbehörde statt. Der Heideflächenverein bittet die Besucherinnen und Besucher der Fröttmaninger Heide um Ihr Verständnis. Es wird darum gebeten, besondere Rücksicht zu nehmen und die jeweiligen Beschilderungen und Absperrungen zu beachten. Der Heideflächenverein ist gerne bereit, Fragen zu den Maßnahmen zu beantworten.

Unterschleißheim, den 29.01.2016